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中等部アルバム中等部アルバム

インターハイ札幌支部予選大会インターハイ札幌支部予選大会

與坂幸平君　100ｍ１位與坂幸平君　100ｍ１位

野球部：夏の甲子園出場野球部：夏の甲子園出場

サッカー部：全道大会サッカー部：全道大会
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ボール！！
超スロー
ボール！！

男子バレーボール部への
友情応援

男子バレーボール部への
友情応援

女子バレーボール部：
全道大会

女子バレーボール部：
全道大会

女子バスケットボール部：
学園オリンピックにて

女子バスケットボール部：
学園オリンピックにて

中等部アルバム中等部アルバム



東海大学付属第四高等学校
創立50周年記念式典 ＆ 記念講演
東海大学付属第四高等学校

創立50周年記念式典 ＆ 記念講演

　10月4日（土）に行われた「創立50周年記念式典」は、生徒
800名のほか、学校法人東海大学の松前義昭理事長をはじ
め、地域や企業、学校関係者など150名以上もの方々に列席
をしていただいた、とても盛大な式典でした。式辞や校長挨
拶では、東海大四の50年の歴史やこれから建築される新校
舎のこと、在校生のがんばりといった内容が伝えられ、生徒
のみなさんは真剣な表情で聞き入っている様子。来賓や列
席者、卒業生の思いに応えるように、生徒会長の芦田知佳さ
んが「これからも東海大四の生徒であることの自覚と責任を
もち、輝かしい伝統をしっかりと引き継いでいきたいと思っ
ています」と力強く「誓いの言葉」を述べました。続いて披露
された吹奏楽部の記念演奏も、東海大四の未来を指し示す
ような素晴らしい音色。校歌を会場全体で斉唱し、記念式典
は終了しました。
　終了後は「夢への挑戦」をテーマに、オリンピック柔道金メ
ダリストで、東海大学副学長山下泰裕先生による「記念講
演」を開催。山下先生は「結果ではなく、夢や目標に向かって
頑張ることに価値がある」と話されていました。また、「あい
さつやルールを守るといった、スポーツを通して学んだこと
を、実生活でも活かして欲しい」とも述べられました。この
記念講演は、文武両道に励む、東海大四の生徒へのエールに
なったのではないでしょうか。生徒をはじめ列席したすべて
の人にとって、とても有意義で熱い一日でした。

 「ラベンダー通信」は、保護者が知りたいと思っていることをテーマに、保護者が作る、保護者のための
広報誌です。子どもたちを応援したいという思いをこめて作成しています。今年度は、創立５０周年とい
う記念すべき年であり、野球部甲子園出場という輝かしい年でもありました。できるだけ多くのことをお
伝えしたいと、今号はページ数を増やしての発行です。
さまざまな場面でがんばっている多くの子どもたちがいます。保護者はいつでもどこからでも、その子ど
もたちを応援し支えています。今回は、「望星塾生」の保護者の方（3年生）にスポットをあて、親の思い
や、普段なかなか見られない「望星塾」の様子を取り上げてみました。また、応援の仕方もさまざまです。「四高・四中サポー
ターズ」では、子どもたちを応援する姿をいろいろな角度からお伝えしています。この『ラベンダー通信』が、皆様に親しんで
いただける広報誌となれば幸いです。

「さらなる未来」と「夢への挑戦」

『ラベンダー通信』Vol .8発行にあたり PTA会長 芦田由美子

松前義昭理事長 式辞松前義昭理事長 式辞

小坂秀王学校長 挨拶小坂秀王学校長 挨拶

吹奏楽部記念演奏
（2014 年度全国大会金賞）

「誓いの言葉」を宣言する
芦田知佳生徒会長

「誓いの言葉」を宣言する
芦田知佳生徒会長

式典の風景式典の風景
「夢への挑戦」をテーマに熱く語る
山下泰裕先生
「夢への挑戦」をテーマに熱く語る
山下泰裕先生



レジェンド葛西選手も望星塾OB

～望星塾： 強化部で活動している生徒が日々生活しています～～望星塾： 強化部で活動している生徒が日々生活しています～

塾生（3年生）の保護者の方に聞きました！塾生（3年生）の保護者の方に聞きました！
塾生の一日

強化部とは…剣道、柔道、スキー、男子バスケット、男子バレーボール、野球、陸上の各部活動を指します。

1 お子様は、今のスポーツを
何歳からはじめましたか？

質
問

【その他】
・少年団にいれた
・兄がやっていたので

小学生 
（高学年）
14%

幼児期 
 （4～6歳）
18%

中学生
14%

小学生
（低学年）
54%

2 お子様が自宅に帰った時には、
何を食べさせてあげたいですか？

質
問

【肉類】
焼肉、唐揚げ、ハンバーグ ...
【その他】
・塾生活では食べられないもの
 （刺身や新鮮な魚、お野菜）
・好きなものを、お腹たっぷりに
・母の味（手作りを心がける）

その他
23%

寿司
18%

肉類
59%

3 お子様が落ち込んだ時、
どの様に接しましたか？

質
問

・よく話し合い、話をきく
・いつも「家族みんなは応援してるから」
　と励ました
・ピンチをチャンスに変える方法を
　考えさせる
・見守る
・スポーツ以外の話をする
・地元にいる友だちの近況など話す

気分転換
18%

話し合う
18%

そっとしておく
見守る
23%

励ます
41%

・メールで絵文字、ラインで
　スタンプを送ったりした
・ハッパをかけた
・ハングリー精神を忘れさせない
　ようにした
・悪いところは、何も言わなかった
・問題点は言った

平均￥52,000 ／月
平日朝・夕２食
昼食は学食で各自とる
土日祝日は各自とる
一人部屋
トイレ、お風呂は共同

家賃
食事

環境

￥42,000 ／月
（入塾費￥32,000）
2014年度 現在
３食
４人部屋
洗濯機・乾燥機あり

塾費

食事
環境

5 お子様が望星塾に入ってよかったと
思うことはどんなことですか？

質
問

・集団生活
　（人間関係、上下関係、協調性）
・自立（体力的・精神的に大人になった）
・規則正しい生活習慣が身に付いた
・同じ目標を持つ仲間ができた
・学校に近くて安心
・親のありがたさを理解できるように
　なった
・塾の管理人井上さんご夫婦が優しく、
　温かくて安心
・栄養管理の心配がなくなった
・将来にむけてよい経験となった

その他
9%

安心
23%

集団生活の
大切さ
30%

自立できるように
なった
38%

・塾監・管理人ご夫婦、同級生、後輩の方々、
　みなさんに感謝
・寮生活を「いつも楽しい楽しい」と言っていたので、
　親としては、これ以上のことはない

～ご協力ありがとうございました～

対象家庭
回答数（回収率）

56 軒
22件（39.3％）

ほめる
30%

頑張ったね
応援してる
58%

その他
12%

下宿MAP

下 宿

部屋見取図

望星塾

窓窓

出入口出入口

机机

机机

机机

机机

2段
ベッド
2段
ベッド

ロッカーロッカー

ロッカーロッカー

ロッカーロッカー

ロッカーロッカー

2 段
ベッド
2段
ベッド

内　容
起床
体操
朝食
登校
昼食
夕食
入浴

点呼
   

学習
清掃
消灯

時　間
　　　　～ 06：45
07：15　　　　　
06：30～ 07：45
　　　　～ 08：30
12：50～ 13：25
18：00～ 20：30
18：00～ 22：00
21：00　　　　　

22：30　　　　　

4 お子様が頑張った時、
どんな声をかけていましたか？

質
問

「塾生のアイドル
ウーパールーパー」

6 塾生活を通して質
問

大活躍の洗濯機

一日の終りに 学校近隣に点在する下宿

「望星塾」外観「望星塾」外観

お帰りなさい！
甲子園お疲れ様でした
お帰りなさい！
甲子園お疲れ様でした

剣道部です！剣道部です！誕生日もみんなで
祝います

誕生日もみんなで
祝います



秋季大会優勝！！つぎは…秋季大会優勝！！つぎは…

建学祭で…建学祭で…

喫茶部

あーと広場～ワーク
ショップ

フリーマーケット

大人気　東海ケーキ大人気　東海ケーキ

子どもたちも真剣！子どもたちも真剣！

札幌軟石の
ちっちゃなお家
札幌軟石の
ちっちゃなお家

地域の人にも大盛況地域の人にも大盛況

「かおるいえ」「かおるいえ」
アロマオイルでかおりづけアロマオイルでかおりづけ

世界に一つ
自分だけの
缶バッチ

世界に一つ
自分だけの
缶バッチ

男子バレーめざせ！日本一男子バレーめざせ！日本一

熱い応援　東海レ
ディース

甲子園で熱く応援！！甲子園で熱く応援！！

吹部レディースも
お手伝い♪
吹部レディースも
お手伝い♪

やったね！全道３位
サッカー部　全校応援
やったね！全道３位
サッカー部　全校応援

試合場で…試合場で…

盲導犬コーナー盲導犬コーナー

こんにちは盲導犬コーナーですこんにちは盲導犬コーナーです
　建学祭で正面玄関から入るとすぐの場
所に盲導犬コーナーがあるのはご存知で
すか？盲導犬が身近な存在になってくれ
たらとの思いで毎年グッズ販売していま
す。今回は四高と盲導犬の関わりを少し
ご紹介したいと思います。

盲導犬協会って？盲導犬協会って？
　視覚障害を持ち、単独での歩行を諦め
ていた方が盲導犬との歩行を通じて可能
性を切り拓くお手伝いをしています。その
関連事業として視覚障害の方の共同訓練
を行っています。共同訓練とは、協会の施
設内での盲導犬との歩行訓練から、自宅へ
帰って盲導犬との日常生活（給餌・排泄
等）も視覚障害者ご自身で行えるよう訓練
しています。また協会では繁殖犬の飼育
や、生まれた子犬から盲導犬の役目を終え
た老犬たちの飼育等も行っています。

盲導犬を育てるために盲導犬を育てるために
　今、日本で活躍している盲導犬は1,070
頭います。盲導犬を待っている視覚障害者
は約7,800人います。1頭でも多くの盲導
犬を育てるため募金は大切に使われてい
ます。1頭の盲導犬を育てるには
　年間約300万円かかるのです。

四高での活動四高での活動
　20数年前から中等部1年生は盲導犬に
ついての授業を受けています。授業のな
かで盲導犬と視覚障害を持つ方への理
解や、協会の取り組みなどのお話を聞き
ます。目隠しをして盲導犬を頼りに歩く
体験授業では、見えないことが本当に不
安で盲導犬のありがたさがわかるそうで
す。盲導犬についての理解や取り組みを
繋げていくためにも、建学祭での盲導犬
募金活動を、大切に続けていきたいと思
います。



　「熱いメダルを持って帰ります!!』
ソチオリンピック前の壮行会で全校
生徒に約束したとおり、25期生でソ
チオリンピックのメダリスト、葛西紀
明選手のメダル報告会が行われま
した。
　本物のメダルに触らせて頂いた
おかげで、今年度は続々と東海大四
パワー全開炸裂！！　野球部をはじめ
各部活動で素晴らしい成績を残す

ことができました。レジェンド葛西先輩ありがとうございます！次期オリンピッ
クでの更なるご活躍を期待しております。 

 平成26年度の活動は、例年通りのエコキャップの仕分け(分
別)作業が主な活動でした。そして、建学祭では昨年度好評
でした参加型ブースを設け、エコキャップ分別作業を見える
形で行ってみました。保護者の皆さんや生徒たちが手の空い
た時間に協力してくださり、汚れたキャップを選別し、きれい
に洗うことができました。袋１３個分の選別を行うことができ
ました。また、昨年度より設置した「エコキャップ回収ボック
ス」からも順調に集まってきています。キャップは、今年分と
して袋２８個分となり、76,260個回収したことになりました。
キャップ860個でポリオワクチン一人分になります。換算する
と約９０人分のワクチンになったのです。
 小さなキャップでも分ければ資源となり、世界の子供と地球
の未来を創る小さな手伝いができます。来年度もたくさんの
ご参加をお待ちしております。よろしくお願いいたします。

～ほんのちょっとの〝愛″のお手伝いが嬉しい～
 ペットボトルのキャップは、汚れを落としシールをはがして
から回収箱にお願いします。
 建学祭で分別作業にご協力くださった皆様、ありがとうござ
いました。この場をお借りしてお礼申し上げます。

４月２２日葛西選手が
東海大四に帰ってきました！

小坂　秀王 校長
今年4月より赴任された

～校長先生のお顔覚えてくださいね！！～

厚生委員会の活動報告 副委員長 武野　瑞穂

 12月3日（水）北海道総合福祉センター理事長の五十嵐教行先生を講
師に迎え「やる気を引き出す親子の会話」～子どもの思いを聞くために
～をテーマに講演会を開催しました。私たち親は、日頃子どもに対して
押し付けがましい態度をとってしまいがちですが、子どもや親、配偶者
や近所の人など、周囲のさまざまな人とうまくコミュニケーションをと
るためには、相手の話に耳を傾け、相手の心に寄り添おうとする気持ち
が大切だということを学びました。とてもためになる講演会でした。

この度は、ラベンダー通信vol.８発行にあたり、ご協力頂
きました全ての皆様に心よりお礼申し上げます。
皆様の〝知りたい″に少しでも近づくことができれば幸
いです。
創立５０周年を迎え、ますます進化する東海大四高をこ
れからも見守っていきたいと思います。

文化委員会の活動報告 委員長 原　啓子

編集後記


